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							Carl Michael Ziehrer – Kroenungsmarsch						

				

				
				
							Vor 100 Jahren, am 1. April 1922, starb Kaiser Karl I. in Funchal, Madeira, Portugal.

Der letzte österreichische Kaiser (1916-1918) wurde 2004 von Papst Johannes Paul II. seliggesprochen.

Carl Michael Ziehrer (1843-1922, Militär- und Zivilkapellmeister sowie 1908-1918 Hofballmusikdirektor), dessen Todestag sich 2022 ebenfalls zum 100. Mal jährt, schrieb anlässlich der Krönung des neuen Kaisers am 30. Dezember 1916 zwei Märsche.

Das Wiener Tagblatt vom 17. Jänner 1917 berichtete auf Seite 12 vom Kaiser Karl-Marsch und vom Krönungsmarsch von Carl Michael Ziehrer, denen später die Opusnummern 558 bzw. 559 „zugeteilt“ wurden:

Beide Märsche erschienen im Musikverlag Doblinger (Bernhard Herzmansky), in einer Ausgaben für Klavier zu zwei Händen. Es waren die letzten Märsche von Ziehrer, die als Druckausgaben erschienen sind.

Der „Krönungsmarsch“ geriet weitgehend in Vergessenheit. 

Für ein CD Projekt der Carl Michael Ziehrer Stiftung Wien gemeinsam mit der Gardemusik Wien wurde Peter J. Hammer beauftragt, diesen letzten Ziehrer Marsch für eine zeitgemäße Blasorchesterbesetzung neu zu bearbeiten.

						

				

				
				
							100 years ago, on April 1, 1922, Emperor Charles I died in Funchal, Madeira, Portugal.

The last Austrian emperor (1916-1918) was beatified by Pope John Paul II in 2004.

Carl Michael Ziehrer (1843-1922, military and civilian band master and 1908-1918 court ball music director), whose death anniversary is also in 2022 for the 100th time.

On the occasion of the coronation of the new emperor on December 30, 1916, Carl Michael Ziehrer wrote two marches. The „Wiener Tagblatt“ of January 17, 1917, reported on page 12 about the „Emperor Karl March“ and the „Coronation March“ by Carl Michael Ziehrer, which were later „assigned“ the opus numbers 558 and 559, respectively:

Both marches were published by Musikverlag Doblinger (Bernhard Herzmansky), in an edition for piano two hands. They were the last marches by Ziehrer to be published as printed editions. The „Coronation march“ was largely forgotten. 

For a CD project of the Carl Michael Ziehrer Foundation Vienna together with the Gardemusik Wien, Peter J. Hammer was commissioned to re-arrange this last Ziehrer march for a contemporary wind orchestra instrumentation.
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